

LECTURA PROHIBIDA: POR CLERIGOS, POLITICOS, EXPLOTADORES Y GOBERNANTES

Istmo de Panamá.

Colón, 31 de Mayo de 1912.

Año II.—Número 13

COLABORACIÓN
Intransigente
Apartado 309—El Unico
COLÓN.—PANAMA

EL UNICO

GIROS Y CANGES
El Unico
Apartado 309
COLÓN.—PANAMA

☆☆ ★ ES DE TODOS Y DE NADIE ★ ☆☆ PUBLICACION INDIVIDUALISTA ☆ ☆

REFUTACIÓN AL MÁS ALLÁ DE LA ANARQUÍA

La Anarquía, es negación política de todo lo que represente tiranía; por lo tanto, justifica que en ella no puede haber la más diminutiva parcela de gobierno, dado que, niega toda autoridad, sea instituída esta con el nombre que se quiera.

La Anarquía ó es un ideal rígido, invariable y el más allá como el más acá no caben, ó es variable y entonces ¿en qué se diferencia de cualquier ideal de clase?

Si hubiera el más allá ó el más acá, no sería negación de toda tiranía, dado que, más acá, está la ignorancia, base de todo gobierno; y más allá -no de la Anarquía -de este gobierno, está, para los creyentes, el pasajío; de modo que, endosar, á la Anarquía el adverbio del más allá ó el de que mañana sea otra cosa, es hacer de ella un cebo para cazar incautos, bajo el pretexto de que busca la verdad, como la busca cualquier otra doctrina política al decir de sus pregoneros. Partiendo toda tendencia del mínimum en busca del máximun, se puede decir, más ó menos autoridad porque esta parte del mínimum hacia el máximun, pero no así de la Anarquía que es invariable, como lo comprueba la labor anarquista al ir contra todo réjimen negador de la vida; en cambio, los autoritarios, se valen de cualquier medio con tal de satisfacer sus deseos. Todo esto tiene su lógica explicable: vivir bien sin hacer esfuerzo alguno; pero, lo que no es lógico y si fácil de explicar con una sola palabra ignorancia, es que los trabajadores, que viven mal, luchen su mayoría por vivir peor. Si no lo consiguen, es por la minoría que individual y colectivamente forma las agrupaciones reactivas, contra las activos y continuados abusos del Estado.

Son unos cuantos los que vedan, que la esclavitud se perpetue, con sus constantes predicas, desde el periódico, la conferencia y la escuela, hasta el pequeño motin de la huelga, no á base de taxajo, sino de convicción por lo que se lucha, para así saber lo que se va a crear. Solo de este modo, los individuos afirmarán ser la Anarquía el resumen de la vida libre, sin ataduras de clase alguna, ya que es, pura y simplemente, negación de toda servidumbre, sea la que fuere.

INTRANSIGENTE.

PARA TODOS.

Considerando la sociedad y su organización política desde muy otro punto de vista de las escuelas autoritarias, puesto que partimos del individuo libre para llegar á una sociedad libre, en vez de comenzar por el Estado para descender al individuo, seguimos el mismo método respecto á las cuestiones economicas.

Estudiamos las necesidades del individuo y los medios á que recurre para satisfacerlas. Abril no importa que obra individualista y observareis, que comienza por la producción, estudiando los medios empleados hoy para crear la riqueza. En la segunda ó tercera parte, es cuando tratará del consumo, es decir, de la satisfacción de las necesidades del individuo, y aun entonces se limitará á explicar como se hará para distribuir las. Y esto es asiomáticamente necesario, en vista de que primero, se siente la necesidad de las cosas que su siembra ó recolección.

El estudio de las necesidades debe de ser la base de todo el funcionamiento económico, á fin de que sobre de todo lo indispensable á la general satisfacción popular. Estamos plenamente convencidos, de que en la actualidad ya sobra de todo; pero sabemos tambien, que las masas populares no se preocupan de investigar el porqué de la miseria que les auula; dando lugar ese retraimiento, á que la minoría consciente, soporte sus provocaciones con indignación.

Así nosotros, descubridores de todos los males que la viciada multitud suporta con cristiana mansedumbre tratamos de po-

ner á su alcance el antidoto único que desentrañará radicalmente el problema de la vida amplísima: la Anarquía.

Si el pueblo quiere llegar en breve plazo á conquistar el pan de que hoy carece, es menester que vaya desprendiéndose del enorme fardo de prejuicios que le adornan y abriendo los ojos á la realidad se determinen á ser hombres...

E. VADILLO BIBANCO.

LA CRITICA.

Criticar no es destruir como lo suponen ciertos sociólogos de cambalache; criticar es orientar, puesto que, la crítica, es la dinamo que hace con las ideas, lo que el calor con el sonido, la luz y la electricidad. A los críticos se debe la continua reforma de los mil errores, al rededor de los cuales giraron nuestros antepasados, como giran en el presente los sofistas que solo conciben realidades metafísicas y se íncan ante cualquier rey de los judíos. ¿Que sería el ideal anarquista, si no hubieran existido los Emerson, los Carlyle, los Kropotchine, los Nietzsche, los Bacounine, los Stürner ect. que, negando unos los errores de los otros, refutando las teorías dogmáticas con hechos basados en la filosofía sociológica?

Si éstos, ni las corrientes eléctricas estarían reemplazando á los animales, ni la Anarquía hubiera conseguido internacionalizarse en las mentes encastilladas en negar la evolución que se opera. Si no fueran los críticos, tendríamos á estas horas anarquistas que, de buena fe, propondrían su respectiva candidatura. Pero como los críticos estan para eliminar malezar, estas desaparecen al intentar hechar la flor de mando. Los que están enlodados que se limpien, y no se les pase por la mente, ni de soslayo, que con claudicaciones se enlode el ideal ácrata, ya que no es un objeto de fácil deterioramiento.

Si muchos conocieran bien los hombres, no se convertirían en pastores de rebaños.

NAILUJ NAMOR.

FASE DE LA REFRIGIA.

La diaria y continuamente en aumento ambición capitalista, dió lugar, á que los obreros pensarán en esa desmedida ambición y formularán su baluarte de defensa: la organización obrera. Nacida esta al calor de una necesidad impostergable de defensa en contra del ataque burgués, se comprende que produciría su efecto mientras se le esgrimiera con conciencia y decisión; de ahí, el que los horarios que antes eran de 16 y 14 horas, sean hoy de 12 á 8 en muchos países.

Hoy que la organización obrera dejó de ser reactiva para convertirse en activa, toca á los patrones defenderse con el cierre de fábricas, dando esto lugar á que el obrero emplee, si no quiere verse arrollado, la expropiación y sabotage contra el lockout. Si va á la expropiación tropezará, no con el patrón, sino con el imbecil de uniforme que le eliminará sin asco; sin agregar aquella otra parte denominada esquirologage, que en acecho del pan, estan en guardia, negando esto la lucha de clases y afirmando la lucha social.

Como para hacer la revolución se requiere tener convicciones propias de lo que se va a hacer para evitar por millonesima vez, que dicha revolución beneficie á unos cuantos, es necesario, empezar por hacer anarquistas, para que no haya aspirantes á formar nuevo gobierno. Y esto es lo que no hacen los socialistas anti-intelectuales.

J. MADRIGAL

MI PROTESTA.

El carnabal se va aproximando; ¡ya viene niña tu salvación!; pero, no olvides -y esto lo vas pensando- que esto no trata regeneración.

Yo quisiera olvidar por un solo momento: todo aquello que

IGUALES?

A la Anarquía se ha de ir con la revolución, no con cuotas, ni con mejoras de unos cuantos cooperadores.

Al obrero no hay que hablarle de ideales, porque se asustaría y huiría de nuestros sindicatos: esto dicen los sindicalistas.

Al pueblo no debe explicarsele porque la Virgen no fué virgen, para que no huya de nuestras iglesias: esto afirman los clérigos de todas las religiones.

Al pueblo hay que llevarlo de escalón en escalón, pues, si se convenciera que podía ir de un salto á la cúspide, no escucharía nuestras aspiraciones de clase, y ¡adiós fábrica de las leyes!: esto propogan los socialistas.

Al pueblo hay que instruirlo, capacitarlo, para que obre por propia convicción; evitando así, que siga siendo mercancía de fácil sugestionamiento; como á la Anarquía no se podrá ir oficiando de potro ó de ginele, es por eso que ansiamos ver al hombre fuerte, indomable, intransigente, libre: esto los individualistas deseamos.

C. ORTEGA.

Estando excomulgado "El Unico" -hijo nuestro- por "Tierra!", "Dejeneración!", "Basura Obrera" y algunos *comunistas* dirigentes de Tierra y Libertad", creo útil exteriorizar mi simpatía hacia "El Unico" que no solo destarra al Estado, sino tambien, llama al orden á los que dándoselas de anarquistas, no son más que panistas, fabricantes de nuevas argollas, cantores de nuevos milagros, perpetuadores del rebaño.

Nosotros, los individualistas, que vivimos de nuestro trabajo, que no consentimos que se engañe al obrero con monsergas sindicales, debemos estrechar las filas, reunir metálico, crear agrupaciones, repartir periódicos y batallar sin amilanamiento hasta hacerlo diario; es menester que no olvidéis, que es la única publicación donde se puede decir todo lo que se quiera: contra el despotismo y contra el borreguismo.

X. de X.

LOS CULPABLES?

En los momentos actuales que ríos de saliva y mares de tinta se derraman para despertar á los que parece quieren seguir siendo imbeciles, no pueden ser los señores.

Los culpables admitiendo la lucha de clases, son los que sudan, pasan hambre, duermen á la luna y andan en alpargatas. Estos negando la lucha social, esto es, que el hombre no es causa de otras causas- son los mayormente responsables, puesto que, tan pronto se prestan para votar á fin de que el látigo se perpetue, como se disponen á traicioner movimientos que quizás ellos iniciaron; del mismo modo que se alcoholizan, entregan parte de lo que ganan á casas de juego y sin necesidad de suplicarles mucho, son capaces de fusilar á la propia madre sin asco. Son estos los que obligan á los demás, por la razon de la fuerza, los que nos imponen todas las bajezas de que está adornada la sociedad actual.

Es por eso que deajo expuesto que los obreros inconscientes son nuestros peores enemigos; únicos culpables -por esa misma ignorancia, que niaga la lucha de clases y afirma la lucha social- de este régimen tiránico y arbitrario.

A. B. Juez.

MARCHANDO.

Describir la psicología de los habitantes de una región, es tan difícil, para los que no nos hallamos en condiciones de escuadrñar las bases ó causas determinantes de tan importante cuanto trascendental sea el variable estado de animo de sus pobladores, que las más de las veces atribuimos equivocadamente, el origen de tal ó cual suceso.

Si la psicología es la ciencia que trata de demostrarnos como por medio de ella podemos conocer los temperamentos y su variabilidad; la sociología nos enseña los medios para resolver el latente desequilibrio social. Así pues, partiendo todo de lo simple á lo compuesto, tanto en el orden natural como en el artificial, no se podrá negar que, la capacitación de los individuos es la que separa al hombre del bruto, justificandose con esto, que todo tiende á simplificarse. Esto nos demuestra que los hombres íntegros, al aislarse de las agrupaciones no violenta el bienestar de los asociados porque ellos atacan; de no ser esto cierto, habría que afirmar que la Anarquía es imposible, dado que no serían respetadas las libertades de los demás.

M. D. PEREZ

PREDICAR NO ES DAR TRIGO

"Cultura Obrera" número 28, bajo el rubro "Los Pseudo Científicos," dice: mientras los demás combaten las autoridades existentes, para convertirse en autoridad; nosotros no solo nos rebelamos dontra la violencia de los dominadores si que tambien no contribuimos á su elección, ni convirtiendonos en tales nosotros; no solo combatiendo á los explotadores, sino no buscando nosotros explotar". Ocurre con estos lo que con los clérigos, que todo lo arreglan con buenas palabras y malos hechos; pues habiendo en la "Unión" de que es organo "Cultura" una larga serie de explotadores del sudor proletario, huelga afirmar que el firmante, pensando quizás en los perjuicios que le podía reportar el atrevimiento, optó por decir la verdad, aun cuando en la vida practica resulte una redomable farsa.

—En el mismo número agrega: "en Baltimore, las cintas del feretro son portadas por 4 oficiales -¡eh!- de la Federación Obrera del Transporte". De ese modo propagar con solo 4 evangelistas, bien podemos afirmar ¡todos somos anarquistas(!)!

Nosotros, aun cuando se nos escomulgue, seguiremos zurrando, jocosamente, á estos *rebeldes*, que no hallando ventanilla abierta en el campo republicano, se acomodaron en la fonda "Unión de Fogoneros"

—El muy reverendo Padre -¿tendría hijos?- cerdo católico- para más pruebas- Liebe, tenía nás amor á las piedras preciosas: rubíes, esmeraldas, perlas, ópalos, que á la santísima trinidad hecha una sola persona, por obra y gracia del tuerto Zacarías, primo hermano de sí mismo; pues, despues de haber expropiado 488 brillantes á cambio del cielo, que regalaba á los concurrentes, se descolgó la sotana á su regreso del Oriente, buscó varias queridas y zás, como bala rápida, marchó seco como fuelle, á la gloria.

—En Budapeste, los trabajadores, cansados de obedecer á sus jefes, salieron á la calle, arrancaron faroles, quemaron tranvías, saquearon almacenes y remendaron las costillas á unos cuantos esbirros que, por unos aguados garvanzos, defienden las arcas y pellejos de los grandes ladrones. Para otra vez, deben comenzar por los jefes y continuar con los demás opresores.

—Son ametrallados los trabajadores en el departamento de la Libertad ¡que libertad!. ¿El motivo?. No ser mansos, y haber intentado defender su pan, su dignidad, su libertad. ¿Queréis más delito aún? Asesinar al transigente, ultimarle en la cárcel, perseguirlo en la calle y cazarlo en los esteros, fué siempre la labor predilecta de los gobernantes que con careta civil y en conocimiento de la manscumbante popular pasean, rien y gozan.

—En Londres, 200,000 obreros marchan en mansa manifestación hacia el Parlamento, á implorar justicia. Si la estupidez popular no fuéese tanta, á estas horas los explotadores tendrían pocos deseos de fiestas.

—En San Diego, California, continuan los desmanes policíacos contra los elementos más conscientes del unionismo. Diariamente son apaleados propagandistas, secuestrados periódicos y todo ello muy republicaneamente.

J. R. MARES.

FUERA CADENAS

Para emancipar economica y politicamente al pueblo, precisa libertarlo de las cadenas del prejuicio y la superstición. Porque precisamente por la redención del hombre, por su verdadera redención sobre la tierra, es que nosotros modestamente, pero tenazmente combatimos. Aquí, en la vida real, el hombre puede tener su infierno y su paraíso. El infierno es para él la humanidad lacerada, pisoteada, miserable; la humanidad en que el, pobre sufre de indigencia y el rico se rebuelca en el goce homicida de que está adornada la sociedad contemporánea.

El paraíso, verdaderamente tal, comparado con las presentes alforjas sociales, estará en el futuro orden de armonías económicas, intelectuales y morales; y en el que el hombre no se sentirá ya esclavo de otro ó robado por otra clase; entonces, sano é inteligente, seguro del mañana para él y los otros asistirá sereno al desarrollo de la civilización que entonces será satisfacción y gloria de todos. Si nosotros creemos en la inmortalidad de todo lo que es verdadero, que es justo, que es bello; en esta filosofía eterna del ideal humano que debe apoyarse, no en las nubes, sino en la realidad de la vida.

Nosotros batallamos por la libertad coronamiento del bienestar económico y moral de la inmensa familia anárquica, que ya divisa el alborar de la Anarquía.

P. G.

PEDRO KROPOTKINE.

En "I y L" 108, éste popular escritor, con muy mala-sombra y pésimos datos, intenta hacernos comulgar con *trabaceras liberales mexicanas*, argumentando tan pobremente que no resiste la más ínfima réplica. No habiendo dado resultado los Aereo-planos mendocinos, ni el Cupon, ni la Circular, ni los Bo-tones, ni las excomuniones á "El Unico", ni la permanente de la prensa comunista, recurren, creyendo que así se purgan, á los que forman la vanguardia del Comunismo. Todo inútil, ya que nosotros nos encargaremos de hacernos marchar sin antifaz liberal ó pereceréis acorralados por embustros, y explotadores.

¿Quiere decirnos Kropotkine, si para redactar un periódico semanal son necesarios DIEZ redactores con NOVENTA Y DOS pesos 50 centavos oro?

¿Puede decirnos porqué piden dinero habiennno tomado toda la Baja California y numerosos pueblos, según ustedes afirman? Conocen los que defienden esta revolución, que de libertad na la tiene, ni lampoco lo es "Dejeneración!", el torqué despues de tantas victorias, vistas por la prensa aduladora, persixten aun exigiendo metálico á los que odian todas las formas de gobierno? Sepan todos los defensores de las cadenas liberales, que los tiempos de seguir al Pastor ya volaron, y que en estos tiempos de despertar individual no es tan facil cazar pesetas para cebar á farsantes.

J. LOUZARA.